



学校だより

おおくぼ

令和6年3月26日発行

すべきことを
ていねいに！
1人1人が宝物！



ホームページ
QRコード



体験充実 お別れ遠足！

その① 火起こし + 飯ごう炊さん

これまでのクラブで学んできた木製の道具を使っての火起こし。これまでも煙が出る所まではできていましたが、火種が出来る所までいったのは1回でした。「今日こそは！」と挑んだ火起こし。火種はできましたが、火をさらに大きくすることができず、時間切れとなりました。しかし、昔の人の苦労等も分かって良い体験となりました。その後、竈(かまど)で昔ながらの羽釜を使って炊いたご飯は、おこげもできて言葉にできないくらい美味しかったです。

(結愛さん)2組に分かれて、あきらめないでみんなで力を合わせました。また火をつけられるように工夫したいです。(悠馬さん)出来上がりは、良いぐらいのお焦げができてすごく美味しかったです。初めて炊いたけど大変でした。また作りたいです。(結々さん)おかずを自分で作りました。ウインナーを焼くのが楽しかったです。おかずをきれいに詰めるのが大変でした。



その② 本屋さんで本の購入

「木のあるくらし作文コンクール」の学校団体賞の副賞としていただいた図書カードで、児童一人一人が一人あたりの予算を計算しながら読みたい本を探して買う、という活動をしました。図書司書の多田先生からアドバイスを受けながらお気に入りの本を見つけました。本は、自分が読んだ後は、友だちが選んだ本も互いに読む予定です。楽しみです。

(叶望さん)本の買い物を初めてしました。自分達で本を選んでとても良い勉強になりました。たくさん本があったので、なかなか決まらなくて、先生におすすめの本を聞きました。みんな上級生らしい本を買えたので良かったです。



その③ 中庭でネイチャーゲーム

多田先生の「アリからみると」の読み聞かせの後、ネイチャーゲーム(はじめましてゲーム、ミクロハイク)を行いました。今回のミクロハイクは、地面が濡れていたため芝や土の観察はせず、虫眼鏡を使って、木の皮、葉っぱ、花びら、花粉などの観察を行いました。

(叶夢さん)虫メガネで自然を大きく見ると、普段見れない物を見ました。それを見て考えたりすることで、興味をもつことができました。他のネイチャーゲームもやってみたいです。



3. 11東日本大震災に学ぶ

2011年にはまだ生まれていなかった児童に、その時の状況や教師の体験を伝えました。

そして、5年生の社会の授業では、「自然災害から人々を守る」の単元で、当時の津波の写真や資料を見て災害の大きさを学習しました。いざという時に、どんな行動をとったら良いのかということを目ごころから考えておきましょう。

5年 小学社会 日本文教出版 ⇒

地震	(●は、津波が発生した地震)
1983年	日本海中部地震(104人)●
1993年	北海道南西沖地震(230人)●
1995年	阪神・淡路大震災(6437人)
2004年	新潟県中越地震(68人)
2007年	新潟県中越沖地震(15人)
2008年	岩手宮城内陸地震(23人)
2011年	東日本大震災(1万8440人)●
2016年	熊本地震(228人)



みんなに聞きました。「1年間を振り返って成長したと思えること」等

<4年 悠馬さん> ○水泳で、3年生の時は25mも泳げなかったけど、27m泳げるようになりました。○大窪神社例大祭の獅子舞で、獅子がとても重かったけど、がんばって持ち上げました。○大窪フェスタのダンスがとてもむずかしかったけどがんばりました。

<4年 結々さん> ○3年生の頃は、勉強をちゃんとしなかったけど、今年はすらすらとできるようになりました。もうすぐ5年生なので、もうちょっと勉強ができるようになりたいです。○友だちともけんかをせずに楽しく遊んだりしたいです。

<5年 叶望さん> ○人にやさしくできました。○文章問題が前よりできるようになりました。○1学期の頃は、あいさつ・返事があまり大きな声でできなかったけど、今は大きな声でできるようになりました。

<5年 叶夢さん> ○あいさつをどこでもするということができるようになりました。出かけた時や、近所の人たちにもあいさつができました。だれよりも先にできる結愛さんを見習って頑張りました。○人見知りだったけど、警察官になるためには自分から人に声をかけられるようになることが大切だと思って、学校外の人にも声をかけて仲良くなることができるようになったと思います。

<5年 結愛さん> ○4年の時より、漢字がしっかり覚えられるようになって、テストでも少しずつ点数がとれるようになりました。○4年生を引っぱることが自分的にはできました。6年生になっても見本になれるようにがんばりたいです。



みなさん、お世話になりました。

令和5年度も終わりとなります。新しい学年、新しい教室で始まった4月の授業、あれから1年が経ちます。子どもたちは、背丈もぐんぐん伸び、授業の他にも様々な経験をしながらとてもたくましく成長したと思います。

保護者や地域の皆さまには、登下校の見守り、大窪フェスタやフリー参観への出席、来年度の運動会に向けての回答やご意見、消防団の方々による防災教育への協力などさまざまな形でご協力いただきまして、心より感謝申し上げます。次年度もご支援の程、どうぞよろしくお願いいたします。

4月行事

- | | |
|---------------------------|--|
| 5(金)新任式・始業式 | 18(木)全国学力・学習状況調査(6年②国語③算数)交通安全教室(職員付添下校) |
| 8(月)給食開始 | 19(金)聴力検査 代表委員会 |
| 9(火)身体計測・視力検査
委員会活動 | 23(火)内科検診 |
| 10(水)ハートフルタイム | 全国学力・学習状況調査(6年②質問紙) |
| 11(木)クラブ | 24(水)歯科検診 |
| 12(金)参観日・PTA総会
(児童は自習) | 26(金)春の遠足 |
| 16(火)避難経路確認
家庭訪問 尿検査配付 | |

